



4. Elterninformation Schuljahr 2023/24

Liebe Eltern

In der Natur beobachten wir die ersten Frühlingsblüten und so möchten auch wir Sie über einige Neuerungen informieren.

Spiele in der frühen Kindheit (4–8 Jahre) ist für die Entwicklung von Kindern von zentraler Bedeutung. Viele Kinder haben jedoch über immer weniger Zeit, Raum und Gelegenheiten für das freie Spiel im Alltag. Die Fähigkeit, Bereitschaft und Freude von Kindern, sich auf das Spielen einzulassen (das heisst «Playfulness»), hat positive Auswirkungen auf das Wohlbefinden, die Kreativität und die psychische Entwicklung von Kindern. Im Referat wird aufgezeigt, wie die Playfulness von Kindern in Familie, in Kindertageseinrichtung und in Schule gefördert, sowie bei Stress- und Risikobelastungen geschützt werden kann. Wie können Sie als Eltern, die Playfulness in der kindlichen Entwicklung unterstützen? Was können Erwachsene zur Entfaltung dieser Spielqualität der Kinder beitragen? Referat von Catherine Lieger, Dr. phil., Dozentin und Beraterin an der Pädagogischen Hochschule Zürich und Geschäftsführerin von Triaspectrum AG triaspectrum | Playfulness und innovative Führung.

Viele Familien haben in den letzten Wochen von Änderungen des Unterrichtsteams auf das neue Schuljahr gelesen und Anfang März nun auch die Kündigungen der Schulleitung vernommen.

Gerne informieren wir hier ein wenig genauer.

Karin Hegnauer wechselt gemäss den Vorgaben des Kantons auf ihre ursprüngliche Position als Schulassistentin zurück. Frau Roesch geht wie schon länger bekannt in Frühpension.

Im kommenden Schuljahr werden wir nur eine 1./2. Klasse führen können, da aus dem Kindergarten nun zwei Jahre hintereinander kleine Jahrgänge nach oben gerutscht sind. Klassenlehrerin Dora Kovacs hat sich deshalb entschieden, an eine andere Schule zu wechseln. Noemi Weber (Klassenlehrerin) und Silvia Kalender (Fachlehrerin) werden die verbleibende 1./2. Klasse unterrichten.

Auf der Mittelstufe II verlässt uns Livia Silla aufgrund ihres Wegzugs. Ebenso freut sich ihre Stellenpartnerin Tiffany Varey auf einen Neuanfang an einem noch unbekanntem Ort.

Loretta Grenzebach zieht sich aus der Schulleitung zurück, um ihren verunfallten Partner besser unterstützen zu können. Diese Veränderung veranlasst Sylvie Lussi sich eine Anstellung mit höherem Pensum und dennoch in einer Co-Schulleitung zu suchen.

Es ist nicht einfach die Schule Rifferswil zu verlassen, weshalb wir alle die Zeit bis im Sommer noch geniessen werden.

Wir haben bereits einige offene Stellen besetzen können, andere sind noch ausgeschrieben.

Solange nicht alle Stellen besetzt sind, können die Stundenpläne erst provisorisch angedacht werden, weshalb wir Sie wie jedes Jahr um Geduld bitten. Die Stundenpläne und Klassenzuteilungen können Sie voraussichtlich Ende Mai erwarten.

Bildungsanlass Elternrat

Playfulness

Dienstag, 16. April

19:30 – 21:30 Uhr

Anmeldung via Link auf der Webseite der Schule

Personelles Schuljahr 24/25

Bitte wenden



Unser Schulsozialarbeiter René Baumgartner hat eine neue Telefonnummer 079 518 52 39.
Die Mailadresse bleibt wie bis anhin ssa@schule-rifferswil.ch.

Anbei ein Link (QR-Code) zu einer empfehlenswerten Puls-Sendung von SRF vom September 2023 zum Thema Kinder und digitale Medien. Bei Fragen oder Unsicherheiten im Umgang mit digitalen Medien dürfen Sie sich gerne für eine Beratung bei René Baumgartner melden.

Save the date! Für Eltern mit Kindern in den 3./4. Klassen: Am Dienstag 28. Mai 2024 / 19.30 Uhr findet der Elternabend zur Präventionsveranstaltung «Mein Körper gehört mir» statt. Weitere Informationen erhalten Sie noch vor den Frühlingsferien.

Es wurden uns gefährliche Situationen vor Unterrichtsbeginn gemeldet. Vor den Ferien kam es scheinbar zu sehr viel Verkehr auf dem Parkplatz und dies gerade dann, wenn Kinder zu Fuss zur Schule kommen und auf den Autoverkehr und das Postauto achten müssen.

Viele Eltern wollen ihre Kinder schützen und fahren sie deshalb mit dem Auto in die Schule. Nebst der Tatsache, dass dieser «Taxidienst» zur Gefahr für andere Kinder werden kann, entgehen dem Kind viele positive Aspekte des Schulwegs. Dieser ermöglicht nämlich soziale Kontakte, stärkt die Selbstverantwortung und fördert vor allem das korrekte Verhalten im Strassenverkehr. Deshalb sollten die Kinder den Weg zur Schule nach anfänglicher Unterstützung selbst bewältigen.

Falls Sie Ihr Kind einmal zur Schule fahren, bitten wir Sie nicht vor der Schule zu parkieren, sondern Ihr Kind an einem ruhigeren Ort im Dorf aussteigen zu lassen.

Wir möchten Sie daran erinnern, dass die Haus- und Platzordnung der Schule Rifferswil für alle elektronischen Geräte gilt. Diese müssen während der Schulzeit auf dem Schulareal ausgeschaltet sein und dürfen nicht sichtbar sein. Dies gilt auch für Smartwatches.

Unsere beiden PICTS (pädagogischer ICT Support) Mitarbeiterinnen Martina Schär und Christina Rominger beginnen mit ihren Klassen die Kommunikationsapp Klapp auszuprobieren. Die Sekundarschule Hausen benützt dieselbe App und die Schule Rifferswil plant ab Sommer 2024 die Kommunikation auf diesem Wege ebenfalls zu vereinfachen. Möchten Sie sich schon vorher informieren, bietet die offizielle Webseite www.klapp.pro viele Informationen:

«Klapp ist eine Kommunikationslösung, die speziell für den Bildungsbereich entwickelt wurde. Sie vereinfacht die Kommunikation zwischen Lehrpersonen, Eltern und Schülern und ermöglicht die Verwaltung wichtiger Informationen wie Nachrichten, Kalender und Abwesenheiten an einem zentralen Ort.»

Besondere Öffnungszeiten der Tagesbetreuung
Weiterbildung, Mittwoch, 27.3.24, 7 – 12 Uhr Tagesbetreuung geöffnet
Gründonnerstag, 28.3. Tagesbetreuung geschlossen

Projektwoche 8.4. – 12.4. genauere Infos auf dem Projektwochenbrief
Wir bitten um frühzeitige Anmeldung.

Schulsozialarbeit

079 518 52 39

ssa@schule-rifferswil.ch



Ressort Sicherheit

Elterntaxis

Elektronische Geräte

ausgeschaltet, unsichtbar

Zwei Probeklassen für Klapp

www.klapp.pro

**Tagesbetreuung bis zu den
Frühlingsferien**

tagesbetreuung@schule-
rifferswil.ch



Di, 16.4. Leichtathletikmorgen
Di, 14.5. Verschiebedatum Leichtathletikmorgen
Mi, 8.5. Mattenlaufmorgen
Mi, 5.6. Verschiebedatum Mattenlaufmorgen

Genauere Informationen zu unseren sportlichen Veranstaltungen werden Sie zu einem späteren Zeitpunkt erhalten.

Mit frühlingshaften Grüßen
Schulteam Rifferswil

13. März 2024

**Bürozeiten Schulverwaltung
Leitung**

Nicole Weber

schulverwaltung@schule-rifferswil.ch

Tel.: 044 764 14 26

Mo, Mi, Do vormittags

**Bürozeiten Schulleitung
Primarstufe**

Loretta Grenzebach

schulleitung.grenzebach@schule-rifferswil.ch

Tel.: 044 764 83 35

Mo, Di, Mi, Do vormittags

Sachbearbeiterin

Käthy Elsener

schulverwaltung@schule-rifferswil.ch

Tel.: 044 764 14 26

Mo, Di, Fr vormittags

Kindergarten, Sonderpädagogik

Sylvie Lussi

schulleitung.lussi@schule-rifferswil.ch

Tel.: 044 764 83 35

Di, Mi, Fr vormittags

**Agenda sportliche
Vormittage**

Di, 16.4. Leichtathletikmorgen

Mi, 8.5. Mattenlaufmorgen

